

# *Sudáfrica y Namibia expresaron solidaridad con Cuba y Venezuela*



Pretoria, 16 oct (RHC) Sudáfrica y Namibia expresaron su solidaridad con los pueblos de Cuba y Venezuela durante la reunión ministerial del Comité político, diplomático y jurídico de la Comisión binacional, informó hoy la Cancillería sudafricana.

Durante el encuentro, efectuado el 14 y 15 de octubre, en Swakopmund, Namibia, y encabezado por los ministros de Relaciones Exteriores de Namibia, Peya Mushelenga, y de Sudáfrica, Ronald Ozzy Lamola, ambas partes expresaron su apoyo a las naciones latinoamericanas, que enfrentan dificultades económicas como parte de medidas unilaterales.

Los dos países se refirieron particularmente al bloqueo económico, financiero y comercial impuesto a Cuba, y llamaron a poner fin a esa política del Gobierno de Estados Unidos implementada desde hace más de 60 años.

La reunión ministerial condenó, además, el bombardeo israelí contra el Líbano y lo señaló como una grave violación de la soberanía y del derecho internacional humanitario; así como pidieron a la comunidad internacional y al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas una mayor defensa del

derecho internacional.

Las dos partes pidieron también la eliminación inmediata e incondicional de las sanciones ilegales contra Zimbabwe, que afectan negativamente al desarrollo socioeconómico de ese país y a la región del África Austral.

En la cita abordaron los avances en las negociaciones en curso sobre el conflicto en el este de República Democrática del Congo, encabezados por el presidente angoleño, João Lourenço, y pidieron a todas las partes que siguieran trabajando para alcanzar un alto el fuego permanente y una paz duradera.

Igualmente observaron con preocupación el conflicto en Sudán, que ha alcanzado una crisis humanitaria sin precedentes, y pidieron a la Unión Africana que trabaje con urgencia para lograr un alto el fuego y aumentar el acceso de la ayuda humanitaria.

Durante la reunión los participantes trataron la situación del Sáhara Occidental y acogieron con satisfacción la sentencia del Tribunal de Justicia de la Unión Europea (TJUE), del 4 de octubre de 2024, según la cual la Comisión Europea violó el derecho a la libre determinación de ese pueblo.

El documento se refiere a que en 2019 el bloque europeo concluyó acuerdos comerciales con Marruecos, que abarcan productos del Sáhara Occidental, un asunto sobre el cual sólo ese pueblo tiene derecho a decidir, de conformidad con su derecho a la libre determinación.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/367606-sudafrica-y-namibia-expresaron-solidaridad-con-cuba-y-venezuela>



**Radio Habana Cuba**